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大鲁：你好！
其实，很多青光眼女性患者是能够生孩子的，

虽然这个疾病有一定的遗传性，但并不是说百分

之百会遗传。给你妻子做产检的医生也没有说你

们的孩子一定会有青光眼。作为一个高龄产妇，

你妻子在怀孕期间的心情和做法是完全可以理解

的。

那她为什么不在婚前就把她的病情告知给你

呢？根据她在产检中的表现，她可能是怕你知道

了病情后，会嫌弃她。至于你说她“骗婚”，我觉

得你言重了。“骗婚”是以婚姻为诱饵诈骗对方的

钱财，并不想和对方一起过日子。

而她一直都真心真意和你过日

子，只是没有及时将自己的病情

告知给你。况且法律并没有规定，

青光眼不能结婚。你妻子只是不

够诚实而已。再者，她的青光眼

病情得以隐瞒的原因，不只在她

一方，还在你这一方。如果你在

结婚前多了解一下她，多关心一

下她，也不至于对她“高度近视”

的原因一无所知吧！

医学专家告诉我们：青光眼

患者在生活中要保持良好的心

态，情绪急躁、激动、易怒则容

易诱发青光眼发作，长期焦虑也会影响眼睛系统

微循环，使得视神经缺血，不利于青光眼控制。

你妻子在产后病情恶化，是不是和她在产后的心

情不好有关呢？我觉得，这个可能性是很大的。

虽然我很同情你的遭遇，也理解你因这件事而

对生活极度失望的心情，但你在信中流露出的人

生悲观思想、对妻子的埋怨甚至怨恨的情绪，对你、

对你妻子、对你的家庭都是极为不利的，需要及

时消除。

孟子曾说，高贵的社会身份不过是“人爵”，

而精神的高贵才是“天爵”。我们的身份虽然很平

凡——如你说的“我本尘微”，但我们每个人都有

“天爵”，都可以高贵地快乐地活着。

心理学家常说，积极乐观的生活态度会给我们

带来幸福和好运，而悲观消极的生活态度会给我

们带来无尽的痛苦和厄运。

乐观是可以创造生命奇迹的！这样的例子

不胜枚举。有用乐观战胜人生苦难，征服亿

万观众的喜剧大师卓别林；有用乐观弥补“无

手无脚”的残疾演说家尼克·胡哲；更有许

多用乐观战胜癌症，获得新生的普通人……

如果你和你的父母每天都用悲观怨憎的

态度面对你的妻子，也许生命的奇迹很难发生，

但你们每天都生活在积极和乐观之中，这本身就

是一份很大的“奇迹”！

如果你认为我说的有一点道理，说明你对妻

子是有不舍有感情的，我在此祝你妻子早日康复，

祝你们婚姻幸福！如果你认为我说的实在太理想

化了，没有一点现实意义，你可以重新审视一下

你们的感情和婚姻。无论你最终选择离婚与否，

记得一定要积极乐观地面对生活，不要被生活的

困难所吓倒，这样才能迎来幸福的人生。

情感专家：肖军
心理、婚恋咨询师，
著有《婚恋中的情
商训练法则》等

战胜厄运需要乐观的心态

胎儿可能有缺陷，
妻子冒险生下竟是因为……

倾诉 / 大鲁 � / �清鲁 � / �清  � / �清
我是芸芸众生里一个平凡人，上天对

我从没有过多眷顾。因为家庭条件不太好，

我只学了一门修 钟表的手艺，快 40 岁时，

还是光棍一条。好在，我能吃苦也任劳任

怨，经过这些年省吃俭用，我攒下了一些钱，

加上通过国家的扶贫政策申请下来的补助，

终于让我在镇上买下了一套不大的房子。

有了房子后，我也想尽快成个家，在媒

人的张罗下，我认识了现在的妻子。

跟她初次见面时，她戴着一副厚眼镜，

看上去像个知识分子。媒人介绍说，她今

年 32 岁，离过一次婚，但没有孩子，她对

男方的要求是踏实可靠就行。我没什么好挑

剔了。

于是，我和她就这么认识并交往起来。

半年后，我们正式领证结婚了。

我们结婚不久后，她就怀孕了。

我中年得子，一家人都特别开心，尤其

是我 70 多岁的父母，更是对这个未来的孙

子翘首以盼。

怀孕 5 个月时，我陪她去产检。医生看

她戴着厚厚的眼镜，就问她视力怎么样、眼

镜多少度等许多问题。

她一开始看我在旁边，支支吾吾不怎么

肯说，医生就问她有什么难言之隐，她憋了

半天才对医生说，她有青光眼。我一开始

并不知道青光眼是一种什么病，她戴眼镜我

也只是认为她视力不好。

后来，我详细地问了医生后才知道，这

是一种可以致眼盲的疾病，而且有一定的遗

传性。

我很生气，觉得她隐瞒自己的眼疾跟我

结婚就是“骗婚”。

我跟父母商量后，一家人都不同意她将

这个孩子生下来，就怕万一孩子患上青光眼，

也会贻害终身。

可是她却执意要将这个孩子生下来，她

说她是高龄产妇了，又十分想当一名母亲，

就算孩子患有青光眼，她也可以一直陪伴孩

子治疗，更何况孩子不一定会患上这种眼睛

疾病。

我没有办法，只能默默祈祷上天能赐予

我们一个健康的孩子。但这份期望还是

落空了，孩子一出生就被诊断为青

光眼。

看着襁褓中的孩子，毕竟是

自己的骨血，听说这个病越早治

疗恢复越好，在孩子 5 个月时，

我拿出了所有积蓄，又找亲戚东

拼西凑，给孩子动了手术。手术

很成功，但将来能否和普通孩子一

样有正常的视力，医生说还有待观察。

刚操心完孩子，这边妻子的视力却每况

愈下，左眼快接近失明了。

现在，她不光带不了孩子，连家务活都

干不了。

我的父母对她挺多怨言，觉得我们一家

都被她拖累了。妻子其实自己也已经后悔了，

埋怨当初不该抱有侥幸心理。现在老人时

不时说要我离婚，家里的压力太大了，看着

襁褓里的孩子和什么都干不了的妻子，我很

矛盾，不知该何去何从。

问：恋爱中该不该听朋友的建议？
我和男����一年多了，平时��和男����一年多了，平时��男����一年多了，平时����一年多了，平时��，平时��

中如果遇到了不开心的事，就会和��分

享和倾诉。有一次，我情绪比较低落，讲

了几件男�让我不开心的事，��就说这

个男�不适合我，让我跟他分手算了。其实，

我虽然对男�不满，但也没到分手的程度。

可是，��的话真的影响到了我，我对男

�开始�理不理，一点小事就大吵大闹。

我不知道我的做法对不对，我也知道每个

人对�情的看法不一样，可是我觉得别人

的看法也很重要，所以，我很矛盾，��中，

��的建议到底要不要听呢？

答 : 感情中，听听朋友的建议是没有

问题的，毕竟“当局者迷，旁观者清”，

有时朋友的建议能给我们一个新的观察

视角。但跟朋友倾诉自己情感中的事情，

不要带情绪。比如你跟你男友刚吵完架，

你很伤心地跑去找朋友倾诉，当朋友看

到你这般受委屈，往往会被你呈现出来

的情绪所牵制，给出一些不客观的建议，

这个时候倘若你还没有理性，就会把朋友

的观点当成自己的观点，由此会产生一些

负面影响。所以，找朋友倾诉不要带情绪，

当朋友给出建议时，你在心里也要明确

自己的判断，这个建议是否可取，然后

再做决定。

 

问：女生在感情中要不要主动？
我今年 28 岁，谈过 4 次��，每次都

是我主动追求男生。每段�情我也很认真，

但是我最长的一段��也才维持了8 个月。

主动却没有换来好的结果，让我陷入了自

我怀疑中，难道女生在感情中应该要被动

一点，让男人来追，才会被珍惜吗？

答：我从来不觉得主动是错的，我觉

得主动意味着自己很清楚要什么，意味着

自己能掌控自己的情感生活，其实是很

不错的。有没有结果跟主动不主动，我觉

得没有必然的关系。对于一段恋情来说，

怎么样开始的并不重要，怎么相处才是关

键。没有结果，并不是你主动错了，也许

是你还没有找到最合拍的一段亲密关系。

而且，对于结果这个词，我觉得也并不

是只有一元的说法，难道只有结婚就代

表是好的结果了吗？从一段失败的恋爱

中，学会如何建立亲密关系，得到成长和

进步，这难道不也是一种结果吗？所以，

不要去质疑你的勇敢和主动，关注过程，

享受过程，自然会有美好的结果。

我是情感编辑小清。如果你

有情感困惑需要倾诉和交流，欢

迎投信到邮箱 65252775@qq.com，

或 ��“今�女�”�方� �，��“今�女�”�方� �，“今�女�”�方� �，

将你的故事或困惑告诉我。

扫一扫，
看更多精彩故事


